

Эволюция латиноамериканской политики США в XIX – середине XX в.

Касаткина Е.А.

Запорожский национальный университет, Запорожье (Украина)

Латиноамериканский регион традиционно занимает заметное место во внешней политике Вашингтона. Однако в разные годы внешнеполитический курс Соединенных Штатов в отношении стран Латинской Америки имел свои особенности. Поэтому в исследовании делается попытка ретроспективного анализа политики США на данном направлении.

Цель статьи – проследить в общих чертах эволюцию латиноамериканской политики Вашингтона с XIX до середины XX в. и выяснить, какое место занимал этот регион среди американских национальных приоритетов.

Материал и методы. *Данная работа написана на основе официальных документов США и публикаций украинских, российских и американских авторов путем использования общенаучных и специально-исторических методов исследования.*

Результаты и их обсуждение. *Проведен анализ факторов, повлиявших на формирование латиноамериканской политики США и определивших характер ее качественных изменений в обозначенный период. Дана общая характеристика основных направлений внешней политики Соединенных Штатов с целью определения места латиноамериканского региона среди американских национальных приоритетов.*

Заключение. *В XIX – середине XX в. политика США по отношению к странам Латинской Америки претерпела некоторые изменения. В результате проведенного исследования автором предлагается выделить два условных этапа латиноамериканской политики США в XIX – середине XX в. Первый начинался с процесса становления американской государственности, основанной на принципах изоляционизма, и характеризовался доминированием латиноамериканского направления во внешней политике Соединенных Штатов. Второй этап охватил период с окончания Второй мировой войны до начала 1960-х гг. и отличался смещением фокуса приоритетов американской внешней политики, обусловленным особенностями американо-советского противостояния в годы «холодной войны».*

Ключевые слова: *США, Латинская Америка, внешняя политика, изоляционизм, доктрина Монро.*

The Evolution of U.S. Latin American Policy in the XIX – Middle of the XX Centuries

Kasatkina K.A.

Zaporizhzhya National University, Zaporizhzhya (Ukraine)

The Latin American region has traditionally taken a prominent place in Washington's foreign policy. However, in different years the foreign policy of the United States towards the countries of Latin America had its own peculiarities. Therefore, the article makes an attempt to retrospectively analyze the US policy in this area.

The purpose of the article is to trace in general outline the evolution of Washington's Latin American policy from the XIX to middle of the XX centuries and to find out what place this region occupied among American national priorities.

Material and methods. *This paper is based on the official US documents and publications of Ukrainian, Russian and American authors with the application of general scientific and especially historical methods of research.*

Findings and their discussion. *The analysis is provided to the factors that influenced its formation and determined the nature of its qualitative changes in the given period. A general description of the main orientation of the U.S. Foreign Policy is made for the purpose of determining the place of the Latin American region within the national priorities of the United States of America.*

Conclusion. *In the XIX – middle of the XX centuries the US policy towards the countries of Latin America underwent certain changes. As a result of the research the author proposes to mark out the two conditional stages of the U.S. Policy in Latin America in the XIX – middle of the XX centuries. The first one began with the process of shaping the American State System based on the principles of isolationism and was specified by the dominance of the Latin American orientation within the U.S. Foreign Policy. The second stage covers the period from the end of the Second World War to the early 1960s featuring a shift in the priority focus of the U.S. Foreign Policy caused by the factors of the U.S. – Soviet confrontation during the Cold War.*

Key words: *US, Latin America, foreign policy, isolationism, Monroe Doctrine.*